

CONVOYES DE GUERRA A COSTA RICA

AISLADAS las fuerzas nazis en VELIKIE-LUKI

EN UNA BRILLANTE OPERACION, LOS RUSOS CORTARON TODAS LAS COMUNICACIONES AISLANDO A ESAS TROPAS

Cinco importantes plazas en el frente de Rzhev conquistaron los rusos
Dominio en todo el frente central retienen los rusos
Vigorosa ofensiva en tres frentes iniciaron hoy los soviéticos

AISLADOS LOS ALEMANES EN VELIKIE-LUKI

LONDRES, 17. UP. La Exchange Telegraph reproduce una información del "Krasnaia Zviesta"

de Moscú anunciando que las tropas alemanas de guarnición en Velikie Luki han quedado aisladas por el noroeste, pues los rusos cortaron las cuatro carreteras que se extienden desde la ciudad en esa dirección y también por

el oeste, ya que las unidades de Zukhov domina el ferrocarril entre Velikie Luki y Nokokoski. El despacho agrega que durante el combate por esa línea perecieron más de mil germanos.

NUMEROSOS CONVOYES DE CAMIONES QUE TRAERAN MATERIALES BÉLICOS DESDE EE. UU. A PANAMA PASARAN POR NUESTRO PAIS

Terminado el tramo de la carretera Panamericana y de El Salvador

Sólo 40 kilómetros faltan del tramo de Panamá
Monvenio especial fué suscrito en San Salvador por delegados de Estados Unidos y de Centro América para el paso de convoyes de guerra

WASHINGTON, 17. UP. Se espera que la carretera panamericana, tan solo un sueño ambicioso hace algunos años, será utilizada en breve por numerosos convoyes de camiones que llevarán materiales bélicos hasta Panamá. Los inconvenientes de carácter técnico que se oponían a ello han sido ahora eliminados mediante el con-

venio firmado en San Salvador por representantes de los Estados Unidos y de las cinco repúblicas centroamericanas por el cual se autoriza el tránsito de convoyes de guerra por el camino. Es un secreto militar el grado de progreso alcanzado en la construcción de la carretera, pero se sabe que se la está apresurando mediante la cooperación entre los Estados Unidos y los países de América. Está ya terminado el tra-

(PASA a la Pág. TRES)

Reanudación de las explotaciones de manganeso en 1943

MAQUINARIA QUE ACTUALMETE ESTA EN USO EN CUBA SERA TRANSPORTADA A NUESTRO PAIS PARA EMPLEARLA EN LOS GRANDES YACIMIENTOS DE MANGANESO DE GUANACASTE

Planta de refinamiento para preparación de concentrados será instalada en las costas del golfo de Nicoya, asegurándose que se podrá extraer unas cincuenta mil toneladas de mineral anualmente

TECNICOS NORTEAMERICANOS LLEGARAN EN FEBRERO CON ESTE OBJETO AL PAIS, PARA ULTIMAR LO CONCERNIENTE A DICHA EXPLOTACION

Una nueva e importante información nos fué suministrada en la tarde de ayer relacionada con la llegada, en febrero del año entrante, de una misión de

técnicos americanos al país, con el objeto de organizar la explotación en grande escala de los yacimientos de manganeso de la

Pasa a la Pág. DOS

BRILLANTES LOS ACTOS PATRIOTICOS de esta mañana en homenaje a Bolívar

TODO EL CUERPO DIPLOMATICO Y ALTOS FUNCIONARIOS OFICIALES ASISTIERON AL REQUIEM OFRECIDO EN LA METROPOLITANA POR EL SR. ARZOBISPO

Una compañía de infantería y la banda militar de San José hicieron los honores militares. Conceptuoso el discurso que pronunciara en el atrio en nombre del Gobierno, el licenciado Tinoco Castro

Al colocar una ofrenda floral al pie del monumento en el Parque Morazán, hablaron también en forma elocuente los representantes diplomáticos de Venezuela, Ecuador y Argentina

Tal como lo habíamos anunciado en forma solemne los actos centenario del traslado de los

Pasa a la Pág. SEIS



80 MIL COLONES, MONTO DE LAS PERDIDAS DEL GENERAL REYES LLANES

LAS FUERTES AVENIDAS DE LOS RIOS EN LA ZONA DE PLAYA DE MADRIGAL, LAS MAREJADAS Y LOS HURACANES, HAN CAUSADO AL DISTINGUIDO MILITAR TAN ELEVADAS PERDIDAS

Nuestro corresponsal en Puerto Jiménez, al darnos esos informes, también se refiere a la naturalización de Reyes Llanes como costarricense, recogiendo además la pregunta que se hacen sus amigos: es el general picadista o cortesista?

DE GRAN SIGNIFICACION ES LA POSICION POLITICA QUE ADOPTA ESE MILITAR, YA QUE EN LA REGION BANANERA, COMO EN OTRAS REGIONES, POSEE GRAN NUMERO DE AMIGOS

PUERTO JIMENEZ, 17.—(Es especial para LA RAZON).—Los informes que dan a este Corres-

pensal personas provenientes de Playa de Madrigal, indican que

Pasa a la Pág. CINCO

320 KILOMETROS AL OESTE DE EL AGHEILA LOS ALEMANES

NUEVA YORK, 17. UP. El corresponsal de la CBS informa esta noche de Libia que las tropas del eje llegaron a un punto situado a 320 kilómetros al oeste de El Agheila.

La moción presentada por el diputado Jiménez Pacheco fué aprobada por mucha mayoría de votos

HOY MISMO SERA DIRIGIDA LA EXCITATIVA AL PODER EJECUTIVO PARA LOS EFECTOS CONSIGUIENTES

Se trata de que en el mes de diciembre se pague a los empleados y funcionarios públicos un sueldo doble

TAL EL OBJETO DE LA EXCITATIVA APROBADA POR EL CONGRESO

El diputado por la provincia de San José, don Carlos Luis Jiménez Pacheco, presentó a la consideración del congreso, en la sesión de ayer, la siguiente moción que fué aprobada por mucha mayoría de votos:

"Excitar muy atentamente al Poder Ejecutivo a fin de que el presupuesto general de gastos de la república, a partir de 1943, se emita para un período de trece meses por año, en cuan-

to a los sueldos de los funcionarios y empleados públicos, pagándose uno doble a cada empleado y funcionario público en el mes de diciembre de cada año".

Como decimos, la moción fué aprobada por el congreso y el directorio la pondrá hoy mismo en conocimiento del Poder Ejecutivo para la correspondiente tramitación.

La Razon

10¢ DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE 10¢

La Razon

DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

BOLIVAR

Se conmemora hoy el primer centenario del traslado de los restos del Libertador, Simón Bolívar, de Colombia a su patria, Venezuela. Con ese motivo en toda América se han efectuado actos conmemorativos y en esta misma capital, ceremonias severas y sencillas recordaron a los hombres que la América debe un tributo de gratitud a Bolívar y a la pléyade de hombres que libertaron este continente.

Nosotros debemos consagrar estas líneas editoriales de LA RAZON de hoy al recuerdo inmortal y por siempre fulgurante del gran suramericano que libertó a nuestras hermanas del sur y a los hombres que bajo su espada y alentados por el noble ideal que defendía, sacrificaron su existencia para darle la suya libre a nuestros pueblos.

Elevemos nuestros pensamientos en este día por el ideal bolivariano de una América unida, libre y deseosa de colaborar con todas las naciones y pueblos de la tierra en hacer un mundo más feliz para todos los hombres. En esta fecha, afirmemos en nuestros corazones la determinación bolivariana de que vale más ver los campos de nuestro continente sembrados de cadáveres, que poblados por esclavos. Hoy, más que nunca, la figura llena de fulgores gloriosos del Libertador y sus héroes se presenta ante nuestros ojos como un ejemplo, como un ideal que no puede ser traicionado por ningún hijo de la libre y grande América.



ES UN VERDADERO periódico!

La tribuna, es el favorito de todos

ACLAMADOS DARLAN Y GIRAUD
LONDRES, 17. UP. La radio de Marruecos anunció que el almirante Darlan visitó la ciudad de Bona a donde se trasladó en un avión particular escoltado por cazas aliados. En un discurso pronunciado ante numerosos destacados personajes en Bona, Darlan se refirió a las brillantes perspectivas para el imperio francés y para la liberación de Francia y del mariscal Petain con el apoyo de los Aliados. Darlan visitó los barrios bombardeados de Bona y fué aclamado por la población que pronunció en gritos de "Viva Darlan, Viva Giraud y Viva Francia".

Mozo: ¡Traiga esa bolsa!



AQUI ESTA EL BILLETE GANADOR!!!

Así puede decir el que compre lotería del Asilo Chapuí para el sorteo extraordinario de Navidad. ¿Compró Ud. su billete para el sorteo del 20 de diciembre?

REANUDACION DE DAS EXPLORACIONES...

Viene de la Pág. UNO
Provincia de Guanacaste.

MAQUINARIA PROVENIENTE DE CUBA

Con el objeto de emprender la industria del mineral de manganeso, artículo básico en la industria bélica que hoy se consigue especialmente en Cuba y en módica cantidad, en Panamá, vendrán varios técnicos americanos. Como es bien sabido, la provincia de Guanacaste es rica en este mineral. Varias empresas estuvieron obteniendo cantidades considerables hasta hace tres años. No obstante, las dificultades de transporte especialmente, hicieron que se prescindiera de dicha industria, paralizándose totalmente los trabajos hace aproximadamente año y medio. Ahora se trata de traer parte del equipo de maquinaria que se está usando en Cuba en las grandes secciones mineras de

dicha isla.

CINCUENTA MIL TONELADAS DE MINERAL ANUALMENTE

En Cuba, donde la industria del manganeso se realiza en enorme escala, se logró una producción de 248 mil toneladas en 1941 y esta marca se superará este año, llegándose a los 300 mil toneladas. Estimase que en los dos primeros años de explotación de las grandes reservas de mineral que tiene el país, se podrá obtener un cupo no menor de cincuenta mil toneladas, cantidad que se podrá aumentar en los años siguientes.

PLANTAS DE REFINAMIENTO EN NICOYA

Se nos informó que hay el fundado propósito de establecer en las costas del Golfo de Nicoya, refinerías de manganeso.

— ANUNCIESE EN "LA RAZON" —

IMPORTANTE TRASMISION DEL FRENTE JUVENIL DEMOCRATICO

TENDRA LUGAR EL LUNES PROXIMO A LAS 9 P. M. POR MEDIO DE LA VOZ DE LA DEMOCRACIA

Llevarán la palabra los jóvenes don Alvaro Montero y don Manuel Wasserman, entusiastas antifascistas

El Frente Juvenil Democrático prepara una importante transmisión desde la "Voz de la Democracia", en colaboración con la Juventud Sionista Unida. El próximo 21 de diciembre a las 9 p. m. se dirigirán a la juventud costarricense los conocidos antifascistas Alvaro Montero, y el joven Israelita Manuel Wasserman, quienes se referirán al trabajo de unificación de la juventud que se está llevando a cabo y al Congreso de la Juventud que se efectuará en fecha próxima.

Hemos sido informados de la importante transmisión que desde

"La Voz de la Democracia" harán el Frente Juvenil Democrático y la Juventud Israelita en colaboración. Será el próximo lunes 21 de diciembre a las 9 p. m. y hablarán los jóvenes Alvaro Montero y Manuel Wasserman, los cuales explicarán la labor de unificación juvenil que se está tratando de realizar y se referirán también al Congreso de la Juventud que se prepara para fecha próxima. Consideramos que dicha transmisión será de mucha importancia para la juventud costarricense y que ningún joven se quedará sin oírlo.



MODESTO RETANA TIENE GANAS DE IR A CANOSA

Me estoy pintando de ganas de visitar la Casa Presidencial. La verdad, dicho sea de paso, es que por qué sólo don Amargo, mi rival, va a darse ese gusto. Pero antes de ir, tengo que hacer algunas revelaciones de lo que me han dicho que ocurrió allá en esa visita de Amarguillo a la Uresidencia.

Don Amargo estuvo meditando en el YUSTE de Los Cartagos, si iba o no iba a la Presidencial. Se situaba en una colinilla desde donde se divisaba perfectamente la ciudad de San José. Qué poético le parecía a Amarguillo y a sus cacahines ver la metrópoli, señora del Abra, con sus techos de colores y los parchones verdeantes de sus parques y jardines. Amargo tomaba un catalejo y forzando un poquito la vista, decía: aquí el Parque Nacional; el monumento de las cinco Repúblicas parece MIRARME; está conmovido el grupo escultórico; me observa. Más al oeste... sí, sí, ya veo la Casa Presidencial. La ven ustedes? Acérquense. Ay, sí, qué bonito! Entonces Amargo, más sereno, se recluía horas de horas en su cuarto, salía a las tres a ordeñar alguna vaca, bebíase un jarro de leche con así nata y se volvía a meter al cuarto. Pero siempre repetía la cosa. Al fin, una mañana salió muy resuelto. Me voy a San José, dijo, en el término de la distancia, conseguiré allí quien me lleve una carta sin que pase por la censura pidiendo en ella que me dejen pasar por lo menos una hora donde estuve cuatro años. Mis detractores han asegurado que yo no vuelvo a poner los pies en la Presidencial pero ni apeando a todos los santos. Pues les voy a probar que yo todavía caracoleo y me puedo dar el gusto de dejarlos con dos palmos de narices.

Amargo alistó sus papeles; reunió consejo de familia y desde una ventana de la casita que MERCO en CIEN PESOS, allá por la estación, comenzó a darle cuerda a la Casa Presidencial. Se me olvidaba: cogió una margarita y comenzó románticamente: Me quiere... me quiere mucho... poquito... nada... Y seguía arrancando pétalos a la pobre margarita. Cuando iba terminando con esta entretenición, recibe una visita inesperada (le le había olvidado que él había enviado un recadito). Un hombre muy alto y muy guapo entró llevándose con la flor de la solapa cuanto se le atravesaba e inopinadamente le dijo un nosilabo. YA! Amargo se puso helado, estuvo a punto de desmayarse; no sudó porque ya había hecho otra cosa del gran susto; pero vuelto en sí, se dijo: "la ocasión la pintan calma". Se bebió un poquito de café, comió tortilla de queso, se alizó los pelillos de la jupa, se puso el sombrero y voló a la Casa Presidencial.

Ya iba entrando, cuando se acordó que él tenía otra cosa que hacer antes, pues la emoción al fin y al cabo, le había producido algunos trastornos en los órganos de la vida vegetativa que lo obligaron a más de lo que se imaginó y le había acontecido de primer momento y para disimular, echó a correr, calle abajo, hacia una casa que le parecía amiga. Allí hizo un compás de espera, le preguntó al dueño de la casa si el gato tenía ojos, que por qué no se los había sacado y luego, ya más quietadito, se fué de nuevo a la Presidencial. Allí lo recibieron como saben recibir las gentes educadas a quien ega. Estuvo hora y media. No había forma de que se dispusiera a salir; examinaba las paredes, buscaba a ver si había en el cielo raso una lámpara que él había vendido en seiscientos pesos, preguntó si había gallinas y otros animalitos como los que él cuidaba para hacerle más liviana la labor a la Escuela de Agricultura, y en fin, que el hombre se tocaba y se tocaba y nada, que no hallaba cómo dejar la mansión presidencial. Dicen que preguntó si le darían garantías y claro, le pasó lo que a TEJON, el de un pueblo de por allí, que cuando llegaba a una pulpería y preguntaba si había café, le decían que no; "Tejón" abría la boca, enseñaba un colmillo un poco sución y echándose una risa, salía muy tranquilo y satisfecho sin café. Y esto le pasaba cuantas veces acudía a ese o a cualquier sitio.

Ya revelé esos detallitos que me contaron para que cuando me resuelva a ir a Canosa, no repita todo el largo via crucis de don Amargo. Y como al buen entendedor por señas, cuando yo me decida a subir hasta allá arriba, verán lo que va a pasar.

MODESTO RETANA.

Sólo el que compra un billete puede recibir esa bolsa llena de colones. ¿Ya compró Ud. su billete para el sorteo de Navidad?

BOLETINES DE 'LA TRIBUNA'

que trasmite por medio de

RADIO AMERICA LATINA

HORARIO:

6 - 9 - 11 y 11½ de la mañana

2½ y 6 de la tarde

8.45 de la noche.

Noticias extraordinarias conforme se presenten.

Tenga en sintonía Radio AMERICA LATINA en 690 kilociclos y estará al día

en los acontecimientos nacionales e internacionales

TEXTO COMPLETO DE LAS DECLARACIONES DE DARLAN

CUARTEL GENERAL ALIADO, AFRICA DEL NORTE, 17 UP. — El almirante Darlan declaró hoy formalmente que el Africa francesa en colaboración con los aliados deberá poner los medios para derrotar a Alemania y a Italia. El que en un tiempo fué comandante en jefe de las fuerzas armadas de Vichy manifestó que no obraba a impulsos de su ambición personal siendo de opinión, que finalmente, será el pueblo francés el que elija sus líderes, una vez que se vea libre del yugo del eje. Una agencia de noticias dijo que Darlan justificó su conducta del pasado expresando que se encontraba obligado a ello dado que el Eje tenía todos sus hilos en la mano. Pasó luego a enumerar las medidas adoptadas en el norte de Africa desde que asumió con la aprobación del teniente general Dwight Eisenhower el cargo de alto comisario del Africa Francesa y que son las siguientes: 1º Se está procediendo a la rápida rectificación de todas aquellas injusticias que hayan sido cometidas al amparo de las leyes dictadas en Vichy contra los judíos.

2º Se ha declarado una amnistía general que favorece a todas aquellas personas que permanecían detenidas por sus simpatías por el Eje.

3º Se está organizando un grupo compuesto de ciudadanos responsables para asistir a Darlan en los asuntos de estado en una capacidad asesora. En cuanto a la colaboración militar con los aliados, Darlan dijo que unidades poderosas francesas al mando del general Henri Honoré Giraud están combatiendo en Túnez, contra las fuerzas del Eje agregando que los aliados pueden hacer uso de todos los puestos militares y aeródromos así como de su personal técnico. Concluyó diciendo Darlan que su único deseo es salvar el Africa Francesa del Norte, y contribuir a la liberación de Francia para que más tarde el pueblo francés elija con absoluta independencia sus propios directivos.

"Cuando esto ocurra, afirmó Darlan, yo me retiraré a la vida privada". Una vez libres de este yugo Francia y el Imperio francés, sus pueblos decidirán libremente la forma de gobierno y la política nacional que deseen. El alto comisionado ha iniciado el rehabilitamiento de sus derechos a aquellas personas a quienes les habían sido retirados por su raza. Se han tomado medidas para interrumpir inmediatamente cualquier persecución de los judíos que haya podido resultar de las leyes aprobadas en Francia bajo la presión alemana. El propósito anunciado es dar tratamiento justo a todos los elementos que integran la población norteamericana de forma que todos puedan vivir y trabajar junto y bajo leyes que aseguren mutuo respeto y tolerancia de los derechos. En su cumplimiento el Alto Comisionado ha concedido ya plena y completa amnistía a todos aquellos contra quienes se hayan tomado alguna medida por sus simpatías hacia los aliados. Algunos de esos hombres ha recibido cargos importantes en el alto comisariado. Ha vuelto a sus grados y emolumentos correspondientes a todos los oficiales del ejército que habían sido suspendidos por haber prestado ayuda a los aliados. "Estamos organizando ahora un cuerpo de ciudadanos particulares de representación para trabajar con él en capacidad consultiva y de consejo para el desempeño de las tareas oficiales. Los prisioneros internados de naciones unidas han sido rápidamente liberados y se acelera su viaje a los puertos." El desarrollo en Africa del Norte y las leyes de Vichy correspondientes a los sindicatos ha tenido escasa o ninguna aplicación y todas las informaciones demuestran que éste no es un problema grave aquí. Las noticias facilitadas a la prensa y la radio participan a las autoridades aliadas, es solamente la necesaria para seguridad de las operaciones militares. Agrega: "En el terreno práctico militar el general Giraud ha dirigido la activa participación de las fuerzas aliadas del norte y oeste de Africa en el esfuerzo bélico aliado. Unidades de considerable tamaño al mando del general Giraud están luchando junto a las

LOS FORJADORES INTELLECTUALES DE AMERICA

He aquí el espíritu vigilante; el hombre que por sobre todas las pequeñas del medio, se levanta, como una cresta andina, nimbado con los resplandores del nuevo sol de la América. He aquí al gran cerebro y al inmenso corazón argentino, que no otra cosa fué Sarmiento, derramando a raudales sobre el Continente su evangelio de luz, sus grandes ideas democráticas. Sarmiento, cumbre del pensamiento y de la acción constructiva americana, fué estadista, escritor, diplomático, maestro, sembrador generoso de los más altos y caros ideales y en el mapa de los grandes representantes del Continente, Sarmiento fulge como estrella de máxima luz en el Austro, como para enviar mejor su evangelio de luz a las naciones de este hemisferio.



DOMINGO F. SARMIENTO

AZUCAR DE SEGUNDA Y DE TERCERA EN MUCHA CANTIDAD PARA EL CONSUMO NACIONAL

DESDE ESTA SEMANA LA SUMINISTRARAN LOS DIVERSOS INGENIOS DEL PAIS

Tal el informe suministrado al respecto a la Junta de Defensa a la agricultura de la caña

EN ESA FORMA SE PODRA ABASTECER AL MERCADO DE AZUCAR SUFICIENTE PARA EL CONSUMO NACIONAL

Como consecuencia de las gestiones realizadas por la junta de defensa a la agricultura de la caña, los ingenios establecidos en el país y que desarrollan actividades en relación con la cosecha, han estado trabajando en la elaboración de azúcar de segunda y de tercera clase.

Según los informes que ayer recogimos, dichos ingenios han manifestado a la junta de defensa a la agricultura de la caña que desde esta semana podrá dis-

ponerse de azúcar de segunda y de tercera clase en muchas cantidades.

Como es sabido, ese azúcar es el del consumo popular por los precios a que se suministra. En la forma indicada, el consumo nacional dispondrá de cantidades suficientes de azúcar, que suministrará al comercio la Junta a los precios fijados por el decreto emitido por el Poder Ejecutivo.

CONVOYES DE GUERRA

Viene de la Pág. UNO

mo de El Salvador, sólo falta un corto trecho en Honduras y en Panamá quedan por terminar unos cuarenta kilómetros. En círculos oficiales se expresa que probablemente falta todavía algún tiempo para que la carretera a través de Centro América pueda ser utilizada por turistas.

POSIBLE ACCION AL NOR-OESTE DE TUNEZ

LONDRES, 17 UP.— Parece inminente una acción terrestre en gran escala, en el noroeste de Túnez, pues tanto las fuerzas aliadas como las alemanas han concentrado gran cantidad de hombres y máquinas en la zona de Medjez el Bab, en tanto que los bombarderos norteamericanos arrojan muchas toneladas de explosivos sobre las bases enemigas. Las informaciones militares procedentes de territorio Tunecino dan cuenta de que el teniente general Kenneth Anderson, leva artillería pesada a sus posiciones de las alturas de que rodean a Medjez el Bab a unos 50 kilómetros al suroeste de Túnez, mientras poderosos refuerzos llegan a las líneas del frente. Algunos despachos de campaña dicen sin embargo, que los alemanes tratan de arrebatarse la iniciativa a los aliados ahora que han cesado momentáneamente las lluvias invernales. Se informa que tres columnas blindadas enemigas avanzan hacia las posiciones anglo-norteamericanas, hasta el momento no se tiene noticia de batallas importantes, pero al parecer los alemanes tratan de atacar el flanco derecho aliado antes de que puedan llegar al sector numerosos refuerzos.

— ANUNCIESE EN "LA RAZON" —

naciones unidas en Túnez contra los alemanes e italianos. Todas las instalaciones pro aliadas y de los aeródromos incluso los servicios de funcionarios y técnicos han sido puestas a disposición de los aliados para su uso. Los buques mercantes que se encontraban en el norte de Africa ya están sirviendo a las naciones unidas. Ferrocarriles, camiones, sistema de comunicación, edificios públicos y privados, en una palabra, todo lo existente en el norte africano ha sido ofrecido a las fuerzas aliadas cuando hubo necesidad de carácter militar. He declarado repetidamente al comandante en jefe general Eisenhower que al dirigir al Africa Septentrional y al Africa Occidental francesa en la guerra contra Alemania e Italia y en apoyo de las naciones unidas no busco apoyo o ambiciones para mi ambición personal. He anunciado que mi único propósito es salvar a las colonias galas en Africa ayudar a liberar mi patria y luego retirarme de la vida pública con la esperanza de que los futuros dirigentes de Francia puedan ser elegido por mi pueblo y por nadie más".

ESTA NOCHE

Primer gran jueves de moda en el

MAXIM

Antiguo Over the Top - Carretera a Desamparados



HOY!

HOY!

GRAN SHOW - MAGNIFICA ORQUESTA - LA MEJOR CANTINA

No hay otro lugar en donde Ud. pueda pasar
un rato tan agradable como en el

MAXIM

MAGNIFICA LA LABOR DEL MICROSCOPISTA DE SANTA ANA

UNA INTERESANTE CARTA SOBRE LA LABOR REALIZADA POR DICHO FUNCIONARIO EN EL DISTRITO DE CONCEPCION

Sr. Director de LA RAZON. San José.

Estimadísimo señor:

Con el más sincero respeto y consideración, nos dirigimos a usted rogándole un espacio en su estimable diario para consignar lo siguiente:

Por el oportuno medio de LA RAZON, queremos testimoniar nuestro profundo sentimiento de gratitud y cariño, en primer término, para el señor Presidente de la R. pública y para los secretarios de Salubridad y Jefe de Laboratorio de Salubridad, doctor don Mario Luján y licenciado don Fernando Guardia, respectivamente, quienes han enviado a esta región, donde carecemos de medicinas y de toda comodidad para conseguir las y donde, además, debido a las malas aguas, son considerables los focos de contagio de diferentes enfermedades y abundan los parásitos intestinales, a más de medicinas. En estos difíciles tiempos de crisis nacional y mundial, el gobierno, no obstante esas precarias condiciones, ha querido buscar el mayor beneficio para los pueblos. Somos testigos de esos patrióticos esfuerzos, ya que nuestro distrito es uno de los que se han bene-

ficiado con ellos. El señor microscopista don José R. Royo, la obstétrica-enfermera doña Ester de Marroquín, quien tanto ha hecho por ayudar a los habitantes de este pueblo, por lo que se ha hecho acreedora de nuestra simpatía y otros personeros de Salubridad, han venido a Concepción a prestar sus valiosos servicios. Por todo esto queremos reiterar públicamente nues-

Los mejores retratos los hace Hernández

tros agradecimientos a las autoridades del supremo gobierno, lo mismo que a usted señor Director, por la hospitalidad que nos ha brindado siempre en su periódico. Atentamente:

Albino Villalobos, Gabriel Perras, Félix Rodríguez, Miguel Vásquez, Maclovio González, Pedro Vásquez, Pantaleón Cambrero, Carlos Luis Mora.

(Siguen las firmas).

AL CONGRESO EL CONTRATO PARA LA SIEMBRA DE Balsa EN LAS REGIONES DEL ATLANTICO

Será sometido por el Poder Ejecutivo una vez suscrita esa contratación

LAS CONDICIONES SON LAS QUE HA DADO A CONOCER "LA TRIBUNA"

Se le han introducido algunas modificaciones al proyecto respectivo

SERAN DE IMPORTANCIA PARA LA PROVINCIA DE LIMON ESAS ACTIVIDADES

Ha correspondido a nuestro colega "La Tribuna" suministrar las más amplias y exclusivas informaciones acerca de la proposición formulada ante

la secretaría de agricultura para suscribir una contratación tendiente a la explotación de la industria de balsa en las regiones del Atlántico.

En su oportunidad dimos a conocer las condiciones del proyecto de contrato presentado por la importante compañía norteamericana al señor secretario de agricultura, ingeniero don Mariano Montealegre Carazo, quien ha venido estudiando la contratación.

Al respecto fuimos informados ayer que una vez introducidas algunas modificaciones al proyecto de contrato y una vez firmado, el Poder Ejecutivo lo someterá para su aprobación a las sesiones extraordinarias del congreso.

80 MIL colones Viene de la Pág. UNO

el conocido empresario y hombre de negocios, general don Carlos Reyes Llanes, ha tenido pérdidas que oscilan entre 80 mil y 90 mil colones en los últimos dos meses, con motivo de las fuertes avenidas de los ríos, lo mismo que las grandes marejadas y los huracanes que han azotado a toda esa región.

Considerables cantidades de ganado vacuno y caballar ha perdido el distinguido y acaudado militar, lo mismo que algunos de sus edificios, embarcaderos, etc.

Reyes Llanes se hizo ciudadano costarricense hace algunas semanas y esto ha sido visto con gran beneplácito por el amplio círculo de sus amistades, porque, efectivamente es persona estimada entre la colonia nicaragüense lo mismo que entre los costarricenses. Pero se hacen muchos comentarios en cuanto a su filiación política y la pregunta que se hacen muchos de sus amigos es la de que si será picadista o si será cortesista. La posición política de Reyes Llanes se estima de importancia, cabalmente por las muchas simpatías de que goza el estimado militar. Este corresponsal no hace sino captar lo que se dice y ocurre por estas regiones, sin poner ni quitar una coma y aunque esto parezca un poco extraño, lo cierto es que la vida aquí, de suyo monótona, sólo en asuntos como este del color político que los ciudadanos tienen, parece ser lo que polariza la atención. Por eso la posición de Reyes Llanes como la de otros conocidos hombres de negocios de esta zona se sigue con atención.

"Gone are the days..."

When you could not find a good place to

DINE and DANCE



Now we have the great

MAXIM

The best dance music—Cool sparkling drinks for balmy summer evenings.

BUQUES ALIADOS HUNDIDOS EN EL ATLANTICO

NUEVA YORK, 17. Un comunicado especial alemán transmitido por la radioemisora de Berlín dice que submarinos germanos que operan en el Atlántico hundieron a 18 buques mercantes de las naciones unidas con un desplazamiento conjunto de noventa y ocho mil toneladas y además a un destructor.

RETIRANSE LOS ALEMANES EN MEDJES EL BAB

LONDRES, 17. UP. La radio de Argelia que informó que las fuerzas enemigas que operan en la vecindad inmediata de Medjes el Bab han dado indicios de estar comenzando movimientos de retirada.

LIBERACION DE LOS PRISIONEROS DE GUERRA

LONDRES, 17 UP.— Se tiene entendido que ha sido tramitada el gobierno británico y se está considerando del mismo modo la respuesta de Alemania a la nota de Suiza sobre la liberación de los prisioneros de guerra mantenidos.

DECLARACION ALIADA SOBRE EL EXTERMINIO DE HEBREOS

LONDRES, 17 UP.— Radio Moscú anunció que la oficina de información de los Soviets ha dado a publicidad la declaración conjunta de Gran Bretaña, Estados Unidos y los gobiernos exilados relativa al exterminio de los hebreos europeos por par-

IMPORTANTE AVANCE RUSO EN EL FRENTE CENTRAL

MOSCU, 17. UP. En el frente central por otra parte los soviéticos volvieron a lanzarse hacia el oeste después de quebrar una importante línea alemana de defensa. La conquista de una posición básica por la infantería rusa a punta de bayoneta permita ahora lanzar una ofensiva de grande escala en dirección occidental. Continúan los contra-ataques alemanes pero los bombarderos en picada Stormovick y los violentos cañoneos de la artillería han frustrado todas las tentativas del

días. En la base conquistada se encontraron más de cincuenta tanques muy averiados o en reparación prueba de la puntería de los artilleros rusos a quienes se atribuye gran parte del éxito en la tarea de desbaratar todos los intentos realizados por los alemanes con el objeto de volver a tomar la iniciativa.

CINCO POBLACIONES EN EL FRENTE DE RZHEV CAPTURAN LOS RUSOS

MOSCU, 17. UP. Las tropas rusas irrumpieron en cinco poblaciones al oeste de Rzhev y dieron

truyendo además veinticuatro tanques. Con esto asciende a ocho el total de poblaciones tomadas por los rusos en los dos últimos días. Los soviéticos avanzan también al sudoeste de Stalingrado, dando muerte a cuatrocientos hombres y obligando al enemigo a retirarse.

RECHAZADO UN ATAQUE INGLES

LONDRES, 17. UP. Una información alemana dice que los británicos fueron rechazados por una unidad acorazada, en un

MUNDO SOCIAL

LA RECEPCION DE ESTA TARDE EN HONOR DE LOS ESPOSOS LARRAIN-RAMIREZ



Excmo. señor Lic. don **ALBERTO ECHANDI**, Srío. de Relaciones Exteriores



Sra. doña **PEPA JIMENEZ DE ECHANDI**

Hoy en su residencia, el Excelentísimo señor licenciado don Alberto Echandi, secretario de

Relaciones Exteriores y la señora de Echandi, ofrecerán una recepción al honorable señor don Joaquín Larrain, Encargado de Negocios de Chile en Costa Rica y de la señora de Larrain, con motivo de su viaje a Chile.

REINA ALEGRIA

PIEDAD MENDIOLA BENGOCHEA,



Cántico de Admirable Belleza.

Noble Soberana de realeza suma; bella mujer que encarnas la gracia impresionante y seductora de la Raza: Dios te salve!

Loada seas por el acendrado virtuosismo de tu mirar placido y sereno, por tu rostro alabastrino, por tu ebúrnea piel, por tu porte señorial, por el conjunto euritmico de tu pálidas magnalias seductoras— por toda t. síntesis admir-cuerpo escultural; por la suavidad de raso de tus manos —

El sentido fallecimiento de don Manuel Morera Avila

En la ciudad de Alajuela dejó de existir a una edad avanzada el estimable caballero don Manuel Morera Avila, quien durante largos años de residió en Los Chiles, en donde fué subinspector de hacienda, cargo que sirvió con verdadera eficiencia y acierto. Hombre honrado, trabajador incansable, llevó siempre una vida limpia y fecunda en bienes para sus semejantes.

Con motivo de cumplirse mañana el novenario de su muerte, se celebrará a las 7 de la mañana una misa de requiem en la Catedral de Alajuela. LA RAZON reitera a la apreciable familia doliente, especialmente a su hermano don Porfirio Morera Avila, señora y familia, el sentimiento de su sincera condolencia.



DE EL SALVADOR Y GUATEMALA

Por la vía aérea regresó de su viaje a las hermanas repúblicas de El Salvador y Guatemala, el joven don Antonio Donnelly. Lo saludamos.

able de belleza, de virtud e inteligencia.

Gloria a ti, porque eres la Emperatriz de la Alegria.

Romanza de la mujer que tiene por vasallos a millares de millares de admiradores que la rinden culto y pleitesía a toda hora; canto de la reina que ostenta en su cetro todos los dones con que colmó Dios a sus seráficos criaturas; oración emocionada para quien con el fulgor de sus miradas hace que surja coruscante y sonora, con cascabeleo alegre, la simpatía y provoca en todos los corazones la admiración.

Paso a ti, Piedad Primera, Reina nuestra por derecho indiscutible por rango y por estirpe. Honores a la Reina y a sus Damas, vergel de encantos; tesoro admirable de pródiga alegría en el reinado de la soñada ilusión.

Vida Diplomática

EL Suntuoso Homenaje al Representante Diplomático de la Argentina en Costa Rica

Pasado mañana en la noche, en el Edificio Metálico, se llevará a cabo el suntuoso homenaje al Excmo. señor doctor don Enrique Loudet, Ministro de la hermana república de la Argentina en Costa Rica y en Nicaragua. Centenares de elementos de todas las clases sociales se aprestan a tomar parte en este merecido agasajo al atildado diplomático de la patria de San Martín en la nuestra, donde ha desplegado una eficiente y meritoria labor. Son brillantes los preparativos que se hacen para el mismo. Nos unimos al justo homenaje que se le ofrecerá al dilecto amigo, unánimemente querido entre nosotros.



Excmo. señor doctor don

ENRIQUE LOUDET,

Ministro de la Argentina en Costa Rica y Nicaragua

PRA COLOMBIA

Después de haber disfrutado de una temporada de recreo al lado de sus hijos en Costa Rica, se ausenta por la vía aérea de regreso a la hermana república de Colombia, la estimable señora doña Mercedes Preciado de Garay, esposa del Excmo. señor doctor don Narciso Garay, Ministro de Panamá en Colombia. LA RAZON le adelanta su cordial saludo de despedida.

PARA PANAMA POR LA VIA AEREA

Por la vía aérea se dirigen par asu patria hoy, el Hon. señor don Raúl De la Guardia primer secretario de la Embajada de Panamá en Costa Rica y su señora esposa doña Niní De la Guardia, quienes pasarán la Navidad y el Año Nuevo al lado de los suyos en el Istmo. LA RAZON les desea un viaje muy feliz.

BRILLANTES los actos etc

Viene de la Pág. UNO

restos del inmortal Simón Bolívar desde Santa Marta en Colombia a Caracas, Venezuela, en donde están hoy dignamente venerados.

A las nueve se efectuó el requiem en la Santa Iglesia Metropolitana, que ofició el Excmo. señor Arzobispo Arquidiocesano, Monseñor Sanabria, asistido de varios de los señores canónigos, ocupando la nave central, los señores secretarios de estado, miembros del cuerpo diplomático y consular y altos funcionarios civiles y militares. Estaban también miembros de las distintas asociaciones y delegaciones escolares. Una compañía de infan-

tería y la Banda Militar de San José hizo los honores militares.

En el atrio pronunció un con ceptuoso discurso en nombre de nuestro gobierno, el señor Secretario de Educación Pública, licenciado don Luis D. Tinoco C., dirigiéndose luego el séquito oficial al monumento a Bolívar en el Parque Morazán, en donde se depositó una ofrenda floral, rindiendo honores las fuerzas militares.

Aquí hablaron los señores representantes diplomáticos de Venezuela, Ecuador y Argentina, que pronunciaron muy elocuentes discursos. De gran significación ha sido sin duda alguna la exaltación que se ha hecho del máximo libertador de la América Hispana.

Esta noche en el Teatro Nacional, será la sesión solemne con la cual la Asociación Bolivariana de Costa Rica, dignamente presidida por don Octavio Castro Saborío, conmemora este aniversario.

— ANUNCIESE EN

"LA RAZON" —

NOVENA NORTEAMERICANA DE BEISBOL VENDRA PARA LAS FIESTAS

TRES PARTIDOS INTERNACIONALES SERAN JUGADOS EN EL ESTADIO NACIONAL CON EQUIPOS NACIONALES

De la Zona del Canal vienen estos equipos cuya actuación en el país será objeto de particular interés por parte de la afición

Podemos informar a nuestros lectores que para los días de las fiestas, vendrá al país una novena norteamericana de beisbol, a fin de celebrar tres encuentros con equipos nacionales, en el Estadio Nacional, ya que la plaza González Viquez no reúne condiciones para estas partidas internacionales.

De la Zona del Canal viene este equipo, cuya llegada está asegurada, habiendo dado el señor ministro americano todas las facilidades correspondientes para su venida y actuación en el país, que sin duda alguna será recibida con especial interés por parte de la afición a este deporte, la que es muy numerosa.

CORDIAL HOMENAJE AL CORONEL RODRIGUEZ RINDE LA FEDERACION NACIONAL DE CICLISMO

LE HA DESIGNADO SU PRESIDENTE HONORARIO Y LE HAR A ENTREGA DE UN PERGAMINO EL SABADO A LAS 8 P. M.

Se entregarán al mismo tiempo los trofeos del campeonato relámpago recientemente efectuado

El sábado próximo se llevará a cabo un entusiasta homenaje al coronel Manuel Rodríguez, a quien la Federación Nacional de Ciclismo ha nombrado su presidente honorario. En una comida que tendrá lugar en el Hotel Rex, se le hará entrega de un pergamino en el que consta tan honrosa designación, con que quiere agradecerse su apoyo a esa organización deportiva.

rá para hacer entrega a los vencedores, de los trofeos a que se han hecho acreedores, al vencer en el campeonato relámpago celebrado durante el mes de noviembre pasado.

Existe gran entusiasmo por el homenaje que se tributará al coronel Rodríguez, el que sin duda alguna resultará muy concurrido y que desde luego es muy merecido.

Al mismo tiempo se aprovecha-

REGRESO DE LOS ESTADOS UNIDOS Y MEXICO



Señora doña MATILDE MONTHIS de JONES

De su viaje de placer a los Estados Unidos de Norte América y México, regresó de nuevo a país, la joven señora doña Matilde Monthis de Jones.

VIEJO, TRAIGA ESA CHUSPA!



Así podrá decir el que resulte favorecido con el premio mayor del sorteo de Navidad de la Lotería del Asilo Chapuí

355 MIL COLONES,
valor de los seis primeros premios...

JUEGOS DE SOFT BALL SE JUGARAN EN PLAZA GONZALEZ VIQUEZ.

DOS GRANDES ACORAZADOS LANZA ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 17. UP. Otros dos acorazados de treinta y cinco mil toneladas, el ALABAMA y el INDIANA serán pronto puestos en servicio y hasta es posible que el INDIANA se haya incorporado ya a la escuadra. En efecto esa nave fué botada hace trece meses y para los últimos acorazados han transcurrido doce desde la botadura y el momento en que se los puso en servicio.

En consecuencia probablemente el ALABAMA estará también terminado en febrero próximo. Es cada vez menor el tiempo que se tarda en completar los acorazados una vez botados por lo que no es improbable que a mediados del año próximo esté en servicio el IOWA el primero de esa renta y cinco mil toneladas que construyen los Estados Unidos botado a fines de agosto. Con la incorporación del INDIANA y del ALABAMA a la escuadra quedará cumplido el programa de construcción de las naves de treinta y cinco mil toneladas, pues cada uno de ellos presta servicio el NORTH CAROLINE el

SE HA ORGANIZADO UNA SERIE PARA LOS DIAS DE LAS FIESTAS CIVICAS

La serie es entre una novena nacional y el equipo seleccionado norteamericano

SE DISPUTARA EN ESAS COMPETENCIAS UN TROFEO DE LA COMISION DE FIESTAS

Como es sabido, el profesor don Eduardo Garnier, entusiasta deportista, ha sido comisionado por la comisión de fiestas cívicas de San José, para la organización de los eventos deportivos de las mismas.

El profesor Garnier Ugalde está elaborando el programa de portivo respectivo. Según los informes que ayer recogimos ha

organizado para esos días una serie de soft ball, con la disputa de un trofeo de la comisión de fiestas cívicas.

Dichos juegos serán en Plaza González Viquez y se jugarán entre una selección de jugadores norteamericanos y la selección nacional que estará integrada por los capacitados jugadores de ese deporte.

WASHINGTON, el SOUTH DAKOTA y el MASSACHUSETTS.

ME TENIAN AGARRADO POR LA GARGANTA, DECLARO DARLAN REFIRIENDOSE A LOS ALEMANES

LONDRES, 16. UP. — Según despachos de una agencia noticiosa británica del cuartel general aliado de Africa, el Almirante Darlán declaró en rueda de

periodistas que los alemanes "me tenían agarrado por la garganta"; y agregó que la colaboración con Alemania le había sido im puesta por la fuerza. Aseguro que "cada uno de mis movimientos, además de todo lo que decía o escribía y todos aquellos con quienes hablaba se hallaban dentro del más estrecho escrutinio alemán". Agregando que "a mi alrededor había espías todo el tiempo".

A LOS PROVEEDORES DE PANELA

Se les avisa que el recibo de marqueta se abrirá

el día 4 de Enero de 1942

Los interesados deben pedir al señor Almacenista que les fije día de entrega.

No se recibirán partidas que vengan sin autorización.

FABRICA NACIONAL DE LICORES

para lotería nacional del sorteo de Navidad. AHORA ES CUANDO puede Ud. salir de pobre si com

Las naciones aliadas condenan la terrible matanza de hebreos que realizan los nazis

CONDENACION DE LA BARBARIE ALEMANA

WASHINGTON, 17. UP. Los Estados Unidos y diez gobiernos europeos expedieron sendas declaraciones en que condenan al nacional socialismo por su bestial norma de exterminar a sangre fría. A los judíos de la Europa ocupada afirman su atención de castigar a los culpables de esos crímenes. La declaración norteamericana dada a publicidad por el departamento de Estado dice que han llamado su atención a numerosas informaciones de Europa, según las cuales las autoridades alemanas no contentas con negar los derechos humanos más elementales a las personas de raza hebrea en todos los territorios a que se ha extendido su bárbaro dominio, ponen ahora en práctica el tan repetido propósito de Hitler de exterminar a la población hebrea de Europa. Expresa que de todos los países ocupados se llevan israelitas al este de Europa en condiciones horribles y brutales y añade: En Polonia, convertida en el principal matadero nacional socialista se han establecido Ghettos por el invasor alemán que elimina sistemáticamente a todos los judíos del

Estados Unidos, Gran Bretaña, Rusia, Holanda, Bélgica, Checoslovaquia, Francia y otras naciones han hecho una declaración contra las tropelías nazis

EDEN LEYO ESTA MAÑANA EN EL PARLAMENTO ESA DECLARATORIA, POR LA QUE LOS ALIADOS CONDENAN LOS CRIMENES DE HITLER Y SUS SECUACES

pais con excepción de algunos obreros especializados necesarios para las industrias bélicas. Jamás se vuelve a tener noticia de quienes son llevados. A los enfermos se los deja morir por exposición a las inclemencias del tiempo o por hambre o se los extermina deliberadamente en ejecuciones en masa. El número de víctimas de estas sanguinarias crueldades se calcula en muchas cientos de miles de hombres, mujeres y niños totalmente inocentes. Manifesta también que las citadas informaciones han sido tomadas en cuenta por los gobiernos de Bélgica, Checoslovaquia, Grecia, Luxemburgo, Holanda, Noruega, Polonia, Unión de los Soviets, Gran Bretaña, Estados Unidos y Comité Nacional de Francia. Por sobre los gobiernos mencionados señala el comité nacional de Francia condena con los términos más enérgicos esta norma bestial de exterminación a sangre fría y declara que tales acontecimientos solo pueden reforzar la resolución de todos los pueblos amantes de la libertad de derrocar a la bárbara tiranía hitlerista.

Reafirma su solemne decisión de asegurar que los responsables de estos crímenes no se libren del castigo y de seguir tomando las medidas prácticas necesarias a ese fin.

EN TRES FRENTES REANUDAN SU OFENSIVA LOS SOVIETS

MOSCU, 17. UP. Los ejércitos de los soviets han reanudado en tres frentes su ofensiva. Al oeste de Rzhev tomaron una importante base enemiga se internaron profundamente en las líneas alemanas en el frente sur llegando a un punto situado a 127 kilómetros de Stalingrado y reconquistaron en la zona de Mozdok, tres poblaciones fortificadas. La actividad señalada al norte de la cordillera del Cáucaso en el sector de Mozdok sobre el río Terek indica que los rusos han iniciado una nueva operación ofensiva combinada con los ataques en la región de Voronezh al parecer con el objeto de batir ambos flancos del ejército alemán que opera en el frente de Stalingrado. Dentro del codo del Don según los últimos despachos recibidos en esta capital las tropas nacionales atacan a gran profundidad el centro de las concentraciones de fuerzas enemigas y han logrado reconquistar dos localidades muy bien defendidas y ensanchar la cuña introducida directamente en las principales defensas de la Wermacht. Aun se libra violenta lucha al sudoeste de Stalingrado donde la artillería rusa desbarató los contrataques alemanes después de una recia batalla de dos días, posteriormente la infantería soviética aisló, cercó y aniquiló a grupos de tropas avanzadas enemigas. Las operaciones de la Wer-

macht en ese sector llegaron a constituir un peligro muy serio para la ofensiva rusa pero se interformó que los germanos fueron obligados a retroceder en todas partes. De acuerdo con las noticias del frente durante ese combate de dos días y dió muerte a más de mil oficiales y soldados enemigos y se tomaron grandes cantidades de material bélico.

EDEN LEE LA DECLARACION SOBRE EXTERMINIO DE JUDIOS

LONDRES, 17. UP. Durante la

sesión en la cámara de los comunes, el ministro de relaciones exteriores, Antony Eden, leyó una declaración que es idéntica a las leídas en Washington y Moscú acerca de la exterminación de los judíos por el Reich.

WINSTON, NOMBRE DE UN RECIEN NACIDO BELGA

LONDRES, 17. UP. La agencia informativa belga anuncia que un niño nacido recientemente en Bruselas fué bautizado con el nombre de Winston, en señal de

52.70 PRECIO OFICIAL PARA EL CAFE DE TOBOSI ESTA PROXIMA A TERMINAR LA LIQUIDACION TOTAL DE LA ACTUAL COSECHA

En sesión de ayer de la junta de liquidaciones del café se trató una nueva cuenta correspondiente a café de la anterior cosecha 41-42, de la cual se hizo la siguiente declaración oficial: —La junta de liquidaciones del café, a los productores del cantón central de Cartago hace saber que en cuenta documentada presentada por la firma Bonilla Hnos. S. A., de su beneficio Río Conejo, situado en el dis-

trito de San Juan de Tobosi, se fijó precio oficial de C 52.70 por fanega de café, precio que será pagado a los productores clientes del beneficio, a los ocho días de publicado este aviso en el diario oficial.

Se nos informa que ya está muy próxima a terminar la liquidación total de esa cosecha pasada, faltando tan sólo por fijar unos pocos precios.

UNIFICACION DE SERVICIOS METEOROLOGICOS

SUGIERESE DESDE MEXICO DONDE LOS SERVICIOS DICHS ESTAN MUY BIEN ORGANIZADOS

El ingeniero José C. Gómez, jefe del departamento meteorológico de la república de México, se ha dirigido al gobierno de Costa Rica haciéndole una interesante sugerencia.

Desea el departamento citado unificar el servicio con el departamento similar del gobierno de Costa Rica.

Siempre ha sido de señalada importancia el servicio de meteorología; pero en estos momentos, han cobrado mayor importancia, por razones que no escapan a los lectores.

México posee un bien organi-

zado departamento y la unificación de los servicios con Costa Rica será, sin duda, de incalculable beneficio para ambos.

Considerado el asunto por nuestro gobierno, se ha dispuesto acoger en forma favorable la sugerencia del ingeniero señor Gómez y ha quedado ya establecido un intercambio de informaciones meteorológicas.

Por sugerencia del gobierno de Costa Rica, todas las comunicaciones sobre el particular se cursarán en clave, para evitar que los enemigos puedan servirse de ellas.

CIRCULA EL NUEVO INDICADOR JOSEFINO

Es una magnífica publicación hecha por el distinguido periodista colombiano don Froylán Holguín Balcázar

Ayer tuvimos el agrado de recibir en nuestra mesa de redacción varios ejemplares de la nueva edición del plano indicador de la ciudad de San José, que edita el conocido publicista colombiano y estimado amigo nuestro, don Froylán Holguín Balcázar, cuya obra en materia de publicidad, es ya ampliamente conocida en nuestro país.

Ahora con la cooperación de distinguidas casas comerciales y firmas industriales ha hecho una nueva edición, que es un verdadero alarde de elegancia y buen gusto en materia de publicidad constituyendo además un home-su

naje a la causa de las naciones democráticas.

El plano ostenta en la parte superior las fotografías del Presidente Roosevelt y del Presidente Calderón Guardia y en sus lados, haciendo magnífico marco, las banderas de las 21 naciones americanas.

Este plano es de suma utilidad en las oficinas públicas, tales como de correos, en los almacenes y establecimientos comerciales, para las autoridades, etc. Mucho agradecemos el envío y felicitamos cordialmente al señor Holguín Balcázar, por su magnífico trabajo.

admiración al primer ministro británico. Como castigo, el padre de la criatura fué condenado a nueve meses de prisión.

ESPAÑA CONTINUARA MOVILIZANDO FUERZAS

LONDRES, 17. UP. La Agencia Exchange Telegraph hace saber que de acuerdo con una noticia transmitida por radio París, las autoridades militares españolas manifestaron que los reservistas de la clase de 1939 se presenten a sus unidades el día veinte del corriente.

DIVIDIDAS LAS FUERZAS DE ROMMEL EN EL DESIERTO

EL CAIRO, 17. UP. Oficialmente se informa que las fuerzas británicas dividieron en dos a las columnas de Rommel en retirada. Agrégase que el hecho ocurrió en El-Wadi-Matratín a ochenta y ocho kilómetros al oeste de El-Agheila.

Próximo domingo, PALACE, VARIETADES, IDEAL! El más sublime de los espectáculos! Jeanette Mac Donald y Nelson Eddy en:

ME CASE CON UN ANGEL

Próximo sábado, PALACE! "EL MEDICO LOCO"

Shirley TEMPLE invita al público infantil al estreno, el 15 de diciembre, de su última película

"LA NISA OLVIDADA"

Hoy, Jueves, 17 Diciembre 42

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.75

Estreno Metro de alta calidad. Recomendamos esta película como una belleza! Bobby BLAKE, en:

"LA EDAD PELIGROSA"

VARIETADES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.50

Re-estreno mexicano! Sara García y Fernando Soler, en:

PAPAITO LINDO

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 0.50

Orson Welles en el escalofriante

JORNADA DEL TERROR

IDEAL

A las 7 y 8.45 — C 0.40

León Errol y Lupe Vélez, en:

CARMELITA EN ALTA MAR

LIBANO

A las 7 y 8.45 — C 0.50

Kay Kayser y John Barrymore, en:

"LOS PAPANOSCAS" o LOCOS DEL JAZZ

KEITH

A las 7.30 p. m. — C 0.40

"LA MANO FATIDICA"

por Laraine Day

Próximo Sábado: Charles Boyer y Claudette Colbert, en: **MUNDOS INDIVIDUALES**

Próximo domingo: Regio estreno simultáneo, en español! Sabrosa y picante comedia mexicana!

LAS 5 NOCHES DE ADAN con los triunfadores de "La Liga de las Canciones", encabezados por la graciosa Mapy Cortés

RAVENTOS

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.75 Estreno argentino!

La comedia genial! **ORO ENTRE BARRO** con Tito Lusiardo y Severo Fernández

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — 0.50

Manolín Fábregas, en:

DEL RANCHO a la CAPITAL

ADELA

A las 7 y 8.45 — 0.50

Margaret Lockwood, en:

GESTAPO

AMERICA

A las 7 y 8.45 — 0.50

Aida Luz, en:

PAPA TIENE NOVIA

CASTRO

A las 7 y 30 — 0.40

Sara García, en:

LA ABUELITA

Notición! Para el 25 de diciembre! Día de Navidad! Estreno del film de dibujos animados; de largo metraje y en colores:

CASTILLOS EN EL AIRE El mejor regalo para los niños y los grandes!